

八事の郷土

八事に古くから伝わる郷土玩具です。明治維新後、帰農した尾張藩の士族たちが農閑期の仕事として作り、行商人に売ったのが始まりです。興正寺の門前や八事にあった遊園地に並べると、大勢の人が「八事のお土産」として買っていったそうです。材料は竹ヒゴ・キビガラ・和紙で、形や羽の模様は、作る地域や家によって異なっていました。大きさも半紙半分ぐらいから2~3疊ぐらいのものまであったようです。

現在は、天白区の故・加藤かなさんが伝統を守ってきた蝶々が、保存会によって受け継がれています。



製作：「ぶらり昭和区MAP」製作委員会
桜花学園高等学校インターハイクラブ
昭和区室内人クラブ
昭和鶴城会
八事・松中歴史研究会

協賛：名古屋昭和ロータリークラブ

昭和区まち歩きアプリ「Show MAP」
ダウンロードはこちから
<https://nkc-showmap.com/>
アプリ制作：名古屋工学院専門学校

発行：名古屋市昭和区役所
TEL 052-735-3822 FAX 052-735-3829
2023.7 1,000部

*この印刷物は、古紙パルプを含む再生紙を使用しています。

昭和区に 伝わる 昔話

昭和区には、いくつかの昔話や伝説が今も伝えられています。
どこかユーモラスだったり、ちょっと心がほっこりしたり。
そんな、人々の暮らしに根ざした昔話を紹介します。

だいたいばっちょ

昔、尾張の国に子供のいない百姓夫婦が住んでいました。ある日、畑仕事をしていると、急に空が真っ暗になり、大粒の雨が降り出しました。あわてて木の下に逃げ込むと、雷が落ちる音がして、「痛いよ」という声がしました。何と、雷の子が泣いています。

「こら！」と鍬を振り上げると、「何でも願いをかなえるので助け供を授けてほしい」と言いました。男の子は天にも届くほどの大男に成長し、「だいたいばっちょ」と呼ばれるようになりました。ところが、だい

た。ある年のこと、大きな岩が川を走り、岩をゲイツと押しました。すると、岩はゴロゴロと転がりました。田畠の流れを取り戻しました。田畠は水で潤い、村人たちほども感謝しました。

参考文献：東海の民話など

やがて夫婦は「お嫁さんを」と願い、お湯に釜の葉をたっぷり入れて、一日に何度も湯浴みをさせました。

男の子は天にも届くほどの大男に成長し、「だいたいばっちょ」と呼ばれるようになりました。ところが、だい

た。ある年のこと、大きな岩が川を走り、岩をゲイツと押しました。田畠は水で潤い、村人たちほども感謝しました。

参考文献：東海の民話など